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En la ciudad de Machachi, cabecera del Cantón Mejía, hoy jueves trece de junio de dos 
mil veinticuatro, a las nueve horas quince, se instala la SESIÓN ORDINARIA, Tnlgo. 
Wilson Rodríguez Vergara, alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal 
del Cantón Mejía; con la asistencia de la señorita vicealcaldesa Ing. Mayra Pillajo Chilig, 
señores concejales Tnlgo. Jorge Alberto Carpio, Ing. Vicente Ludeña, MSc. María 
Fernanda Cornejo Loayza, MSc. Raúl Alfredo Pérez Ayala, Arq. Mayra Alejandra 
Tasipanta Caiza, además asisten: el Abg. Esp. Geovanny Pilaguano Guañuna, 
procurador síndico; la Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, Abg. Alexandra 
Arias, prosecretaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón 
Mejía. 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Lectura y aprobación del Orden del Día; 
2. Himno Nacional del Ecuador; 
3. Aprobación del Acta de la sesión ordinaria del jueves 06 de junio de 2024; 
4. Análisis y Resolución del Memorando: 2024-00140-DFM, de fecha 04 de junio 

de 2024, suscrito por la Ing. Jimena Villacis Viteri directora financiera del 
Gobierno A.D. Municipal del Cantón Mejía, que contiene el “Informe No. 003-
2024 de Convalidación Proyectos de 2023 al Presupuesto 2024”; 

5. Conocimiento del Memorando Nro. GADMCM-DFL-OOPP-2024-0054-M, de 
fecha 10 de junio de 2024, suscrito por el Ing. Diego Fernando Loachamin 
Chano, director de obras públicas del Gobierno A.D. Municipal del Cantón Mejía, 
que contiene el “Informe de conocimiento de avance del Proyecto “ASFALTO DE 
LA CALLE ATACAZO – 1ERA FASE EN LA PARROQUIA DE UYUMBICHO”; 

6. Himno al Cantón Mejía 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Buenos días con todos 

ustedes quiero saludar a los medios de comunicación, a todos la directores a todas las 

personas aquí presentes, señorita Vicealcaldesa buenos días, señor concejal Jorge 

Carpio buenos días, señor Vicente Ludeña buenos días, señorita María Fernanda 

Cornejo buenos días, señor concejal Raúl Pérez buenos días, señorita Concejal Mayra 

Tasipanta buenos días, señorita Secretaria tenga la bondad de constatar el quórum.  

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: buenos días señor 

Alcalde, buenos días señores Concejales, señoritas Concejalas, señor Alcalde con seis 

Concejales en el pleno y su presencia siete tenemos el quórum reglamentario para dar 

inicio a la sesión ordinaria convocada el día de hoy.  

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias señorita Secretaria, 

tenga la bondad de leer el orden del día.  
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Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización 

señor Alcalde previo a dar lectura a la convocatoria y el orden del día, me permito dar 

lectura a un memorando que ha llegado a esta Secretaría General. 

MEMORANDO Nro. 044-GADMCM-SC-2024-MI 
       Machachi, 13 de junio de 2024 

 
PARA:  Abg. Katerine Baquero 
  SECRETARIA GENERAL 
 
CC:  Tnlgo. Wilson Rodríguez  
  ALCALDE DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 
 
DE:  Mgs. Wilson Castillo 

CONCEJAL DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 
 
ASUNTO:  Justificación a la Inasistencia a la Sesión Ordinaria de Concejo de jueves 

13 de junio de 2024. 
 

 
En atención al Memorando Nro. GADMCM-SECGRAL-2024-217-MI, de 11 de junio de 

2024, solicito a usted muy comedidamente se digne justificar mi inasistencia a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal, convocada para el jueves 13 de junio de 2024, a las 

09h00; por tener que atender un Asunto Personal. 

 

Particular que pongo en su conocimiento para los fines consiguientes. 

 

Atentamente; 

 

Mgs. Wilson Castillo 
CONCEJAL DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA 

 
 

1.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA: 

CONVOCATORIA 

Por disposición del señor alcalde y de conformidad al artículo 60 literal c) y 318 del 

COOTAD convocó a las señoritas concejalas y señores concejales a la sesión ordinaria 

del Consejo del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Mejía a 

realizarse el día jueves 13 de junio del 2024 a las 09:00 horas en la sala de sesiones 

del Concejo Municipal a fin de tratar el siguiente orden del día: 
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1. Lectura y aprobación del Orden del Día; 
2. Himno Nacional del Ecuador; 
3. Aprobación del Acta de la sesión ordinaria del jueves 06 de junio de 2024; 
4. Análisis y Resolución del Memorando: 2024-00140-DFM, de fecha 04 de junio 

de 2024, suscrito por la Ing. Jimena Villacis Viteri directora financiera del 
Gobierno A.D. Municipal del Cantón Mejía, que contiene el “Informe No. 003-
2024 de Convalidación Proyectos de 2023 al Presupuesto 2024”; 

5. Conocimiento del Memorando Nro. GADMCM-DFL-OOPP-2024-0054-M, de 
fecha 10 de junio de 2024, suscrito por el Ing. Diego Fernando Loachamin 
Chano, director de obras públicas del Gobierno A.D. Municipal del Cantón Mejía, 
que contiene el “Informe de conocimiento de avance del Proyecto “ASFALTO DE 
LA CALLE ATACAZO – 1ERA FASE EN LA PARROQUIA DE UYUMBICHO”; 

6. Himno al Cantón Mejía 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Hasta ahí la 

convocatoria y el orden del día señor Alcalde.  

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias señorita Secretaria, 

señorita, señores Concejales el orden del día está en consideración. 

MSc. María Fernanda Cornejo Loayza, concejala, manifiesta: Señor Alcalde. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Tenga la bondad señorita 

concejal María Fernanda Cornejo. 

MSc. María Fernanda Cornejo Loayza, concejala, manifiesta: Muchas gracias, 

buenos días señor Alcalde, buenos días a la ciudadanía del cantón Mejía, señorita 

Vicealcaldesa, compañera Concejal, compañeros Concejales, señor Procurador 

Síndico, señorita Secretaria, señora Prosecretaria, compañeros aquí que presentes 

Directores muy buenos días, señor Alcalde y compañeros mociono que se apruebe el 

orden del día de hoy jueves 13 de junio del 2024 conforme ya lo leyó la señorita 

Secretaria. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias señorita Concejal 

señorita, señores Concejales existe una moción de la señorita Concejal, ¿existe el 

apoyo?, existiendo el apoyo señorita Secretaria tenga la bondad de elevar a votación.  

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización 

señor Alcalde, señor Alcalde, señores Concejales, señoritas Concejalas, quien esté a 

favor de la moción presentada por la señorita Concejal María Fernanda Cornejo por 

favor levante la mano. 
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CUADRO DE VOTACIÓN 

MIEMBROS DEL CONCEJO 

MUNICIPAL  

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

EN 

BLANCO 

AUSENTES 

Arq. Mayra Alejandra Tasipanta 

Caiza 

Concejala 

X    

MSc. Raúl Alfredo Pérez Ayala 

Concejal 

X    

MSc. María Fernanda Cornejo 

Loayza 

Concejala 

X    

Ing. Vicente Ludeña Camacho 

Concejal 

X    

MSc. Wilson Gonzalo Castillo 

Hinojosa  

Concejal 

   X 

Tnlgo. Jorge Alberto Carpio  

Concejal 

X    

Ing. Mayra Pillajo Chilig 

Vicealcaldesa 

X    

Tnlgo. Wilson Humberto 

Rodríguez Vergara  

Alcalde 

X    

TOTAL DE LA VOTACIÓN 07 00 00 01 
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Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor Alcalde por 

mayoría se aprueba la moción presentada por la señorita concejal María Fernanda 

Cornejo. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias señorita Secretaria, 

tenga la bondad primer punto del orden del día. 

 

2.- HIMNO NACIONAL DEL ECUADOR:  

 

[El Himno Nacional es coreado por los presentes]. 

 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Señorita Secretaria tenga la 

bondad el siguiente punto del orden del día.  

 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización 

señor Alcalde. 

 

3.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL JUEVES 06 DE 

JUNIO DEL 2024. 

 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Hasta ahí el punto 

señor Alcalde.  

 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias señorita Secretaria, 

señorita, señores Concejales el punto del orden está en consideración. 

 

Ing. Mayra Pillajo Chilig, vicealcaldesa, manifiesta: Señor Alcalde. 

 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Tenga la bondad señorita 

Vicealcaldesa.  

 

Ing. Mayra Pillajo Chilig, vicealcaldesa, manifiesta: Buenos días señor Alcalde, señor 

Procurador Síndico, señorita Secretaria, señorita Prosecretaria, compañeros y 

compañeras Concejales, Directores de los diferentes departamentos, a toda la 

ciudadanía que nos está observando, señor Alcalde yo mociono que se apruebe el acta 

de la sesión ordinaria del jueves 06 de junio del 2024, hasta ahí señor Alcalde. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta Gracias señorita 

Vicealcaldesa, señorita, señores Concejales, existe una moción, ¿existe el apoyo a la 
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misma? existiendo el apoyo a la misma señorita Secretaria tenga la bondad de elevar a 

votación.  

 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta:  Con su autorización 

señor Alcalde, señor Alcalde, señores Concejales, señoritas Concejalas, quién esté a 

favor de la moción presentada por la señorita Vicealcaldesa Mayra Pillajo, por favor 

levante la mano. 

 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta:  Su voto señor 

Concejal. 

 

Ing. Vicente Ludeña Camacho, concejal, manifiesta: En blanco. 

CUADRO DE VOTACIÓN 

MIEMBROS DEL CONCEJO 

MUNICIPAL  

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

EN 

BLANCO 

AUSENTES 

Arq. Mayra Alejandra Tasipanta 

Caiza 

Concejala 

X    

MSc. Raúl Alfredo Pérez Ayala 

Concejal 

X    

MSc. María Fernanda Cornejo 

Loayza 

Concejala 

X    

Ing. Vicente Ludeña Camacho 

Concejal 

  X  

MSc. Wilson Gonzalo Castillo 

Hinojosa  

Concejal 

   X 

Tnlgo. Jorge Alberto Carpio  X    
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Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor Alcalde por 

mayoría se aprueba la moción presentada por la señorita vicealcaldesa Mayra Pillajo. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Muchas gracias señorita 

Secretaria tenga la bondad, el siguiente punto del orden del día. 

 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta:  Con su autorización 

señor Alcalde. 

 
4. ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN DEL MEMORANDO: 2024-00140-DFM, DE FECHA 04 
DE JUNIO DE 2024, SUSCRITO POR LA ING. JIMENA VILLACIS VITERI 
DIRECTORA FINANCIERA DEL GOBIERNO A.D. MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA, 
QUE CONTIENE EL “INFORME NO. 003-2024 DE CONVALIDACIÓN PROYECTOS 
DE 2023 AL PRESUPUESTO 2024. 
 
Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Hasta ahí el punto 

señor Alcalde.  

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Muchas gracias señorita 

Secretaria, señorita Ing. Jimena Villacís tenga la bondad de dirigirse a los señores 

Concejales. 

Ing. Blanca Jimena Villacis, directora financiera, manifiesta: Señor Alcalde, señorita 

Vicealcaldesa, señoritas Concejalas, señores Concejales, estimados compañeros, 

ciudadanos mejienses que nos ven a través de redes muy buenos días. Informe No. 

003-2024 Convalidación de proyectos del 2023 el presupuesto 2024. Base legal. 

Constitución de la República del Ecuador en sus artículos 238, Código Orgánico de 

Organización Territorial, Autonomía y Descentralización, COOTAD en su artículo 5 en 

su artículo 255, en el artículo 256 hace mención en un inciso traspasos, los traspasos 

Concejal 

Ing. Mayra Pillajo Chilig 

Vicealcaldesa 

X    

Tnlgo. Wilson Humberto 

Rodríguez Vergara  

Alcalde 

X    

TOTAL DE LA VOTACIÓN 06 00 01 01 
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de un área a otra deberán ser autorizados por el legislativo del Gobierno Autónomo 

Descentralizado a petición del Ejecutivo Local, previo informe de la persona responsable 

de la unidad financiera, artículo 257 Prohibiciones Código de Planificación y Finanzas 

Públicas, artículo 116 sección sexta clausura de liquidación presupuestaria, artículo 121 

del Reglamento del Código Orgánico de Planificación y Finanzas Públicas, artículo 124 

hace mención en la ejecución y convalidación de compromisos de años anteriores. En 

el caso de existir compromisos de años anteriores que no generaron obligación total o 

parcial en el ejercicio a clausurarse y que no corresponden a anticipos, se deberá 

asignar el espacio presupuestario en el grupo de gasto correspondiente en el nuevo 

ejercicio fiscal que se desea ejecutar, para lo cual la institución deberá reasignar su 

presupuesto aprobado del año vigente para dicho grupo de gasto. El desarrollo 

convalidación de proyectos los proyectos que van a ser convalidados en el año en el 

presupuesto 22024 son autorizados por el señor Alcalde en el memorándum de la 

dirección de Obras Públicas, los proyectos no generaron obligación total o parcial en el 

ejercicio vigente y no corresponden a anticipos que se les asignará un espacio 

presupuestario en el grupo de gastos correspondientes en el ejercicio fiscal a través del 

traspaso de créditos de la partida 97.01.01 en el cual consta el siguiente detalle. 

Propuesta de reforma presupuestaria convalidación de proyectos 2023, a POA y PAC 

2024 realizan una disminución de la cuenta 97.01.01 de cuentas por cobrar por un valor 

de $62.320.83, el mismo que será aumentado a la partida 75.01.04. Implementación de 

patio de comidas del mercado mayorista de la ciudad de Machachi, primera etapa por 

un valor de $45.625.83 y a la partida 73.06.09, cuyo proyecto es servicio para la 

realización de pruebas de laboratorio de hormigones y suelos materiales y otros por un 

valor de $16.695,00 dando una convalidación total de $62.320.83. Conclusión de 

acuerdo a la normativa legal vigente presentada y conforme a la sumilla inserta por el 

señor Alcalde en el memorando de solicitud de la dirección de Obras Públicas y con sus 

respectivos informes de justificación para la convalidación de los presupuestos POA 

2023 al presupuesto POA y PAC del ejercicio fiscal 2024 descritos anteriormente. Por 

lo expuesto se solicita al señor Alcalde se ponga en consideración del Concejo Municipal 

la aprobación de la consolidación de los proyectos que no fueran ejecutados en el año 

2023, estos valores fueron arrastrados el presupuesto 2024 y se deberán incluir en el 

POA y PAC del ejercicio fiscal 2024, con la finalidad de dar continuidad a los procesos 

y a su respectiva ejecución. Hasta ahí el presente Informe señor Alcalde. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Muchas gracias señorita 

directora Jimena Villacís, señoritas, señores Concejales se ha dado lectura al informe 

de convalidación 2024 está en consideración, tenga la bondad señor concejal Raúl 

Pérez. 
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MSc. Raúl Pérez Ayala, concejal, manifiesta: Muy buenos días señor Alcalde, señor 

Síndico, señorita Secretaria, Prosecretaria, señores Directores Departamentales que se 

encuentran en el seno del Concejo, compañeros Concejales muy buenos días, un 

saludo especial para la ciudadanía del cantón Mejía que nos ve por las redes sociales, 

luego de las explicaciones correspondientes que nos ha dado tanto el departamento de 

Obras Públicas como el departamento Financiero en el cual se quiere hacer esta 

convalidación, elevo a moción la aprobación la convalidación de proyectos 2023 al 

presupuesto 2024 conforme al Informe No. 003-2024 suscrita por la Ingeniera Jimena 

Villacís Viteri, directora financiera, hasta ahí mi moción. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Muchas gracias señor 

Concejal, tenga la bondad Arq. Mayra Tasipanta. 

Arq. Mayra Tasipanta Caiza, concejala, manifiesta: Gracias señor Alcalde buenos 

días, buenos días a la comunidad del cantón Mejía que siempre ve y escucha este 

Concejo buenos días a los señores de la prensa, compañeras de planificación, 

compañeros de Obras Públicas, compañeras Concejalas, compañeros Concejales, 

señor Procurador, señorita Secretaria, señor Alcalde buenos días, señorita directora de 

financiero nada más sí sería importante señor Alcalde poder mencionar que debemos 

ser más eficientes con estos procesos creo que es muy importante de que no volvamos 

a repetir lo que siempre nos está pasando en este Municipio recordemos que venimos 

con un arrastre mucho muy muy grande de la anterior administración que no se podía 

ejecutar la obra por algunas situaciones y sobre todo porque se direccionaban proyectos 

y cada proyecto se daban desierto, yo recuerdo que por una compra de un kit de 

alimento no había aquí Mejía no había en el país por poco entonces esa esa situación 

no, no debe darse porque justamente en el análisis menciona que se da desierto por un 

tema de un error de buena fe, yo sé que hay errores de buena fe, pero es importante 

que nosotros como Municipio que tenemos recursos humanos, económicos y materiales 

podamos ser eficientes en ese sentido y sobre todo a las personas que realizan estos 

procesos por ejemplo, no sé por qué en estos dos procesos de luz no se debe a una 

violación sustancial al proceso de contratación, que me supongo que alguna situación 

estuvo ahí y la otra es por un error involuntario de buena fe o un acta de calificación que 

se habilitó al oferente menciona y que no cumple con el numeral 22 de artículo 6 de la 

de la Ley Orgánica, entonces señor Alcalde es muy importante que nosotros podamos 

dar más eficiencia y que podamos ser observadores de estos procesos, también hay 

una parte que me parece importante porque no recuerdo si el patio de comidas del 

mercado mayorista de la ciudad de Machachi está convalidación es la primera etapa 

largo sin el presupuesto de 2024 pusimos la segunda etapa no, no sé, señor Alcalde 

sería muy importante que se tome en consideración por ejemplo estos proyectos que si 

por ejemplo en el 2024 no pusimos la segunda etapa, pues logremos optimizar por 
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ejemplo los recursos o si no pusimos la segunda etapa, lo pongamos con algún cambio 

de presupuesto, porque de aquí de junio venimos ya con el si podemos hacer ya 

traspasos de partidas ya la primera reforma que nosotros la podemos hacer sería muy 

importante en base a sus competencias señor Alcalde que nosotros podamos dar 

continuidad al proyecto si pusimos en primera etapa 2024 pongámosle otro proyecto 

porque básicamente el presupuesto es bastante bajo es $45.000 y el otro que es la 

realización de pruebas de laboratorio de hormigones es $16.000 que no es mucho creo 

que es para algunos proyectos, entonces esa observación sí sería muy importante 

porque nosotros aprobamos el presupuesto 2024 no recuerdo de la segunda etapa y 

ahora que viene la primera reforma, yo creo que sí hay que priorizar algunos proyectos 

que no son creo que bueno importantes en todos no pero creo que podríamos ponerle 

en una un nivel de jerarquía, eso nada más señor Alcalde, y lo que sí sugiero señorita 

Directora es que alguien revise antes de enviar los informes porque existen bastantes 

faltas que yo ya había leído y creo que estos informes deben ser muy, muy bien hechos, 

eso nada más y apoyo a la moción del compañero Concejal. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Muchas gracias señorita 

Concejal, existiendo una moción del Concejal Raúl Pérez y existiendo el apoyo de la 

señorita concejal Mayra Tasipanta, señorita Secretaria tenga la bondad de elevar a 

votación. 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización 

señor Alcalde, señor Alcalde, señoritas Concejalas, señores Concejales quien esté a 

favor de la moción presentada por el señor Concejal Raúl Pérez, por favor levante la 

mano. 

CUADRO DE VOTACIÓN 

MIEMBROS DEL CONCEJO 

MUNICIPAL  

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

EN 

BLANCO 

AUSENTES 

Arq. Mayra Alejandra Tasipanta 

Caiza 

Concejala 

X    

MSc. Raúl Alfredo Pérez Ayala 

Concejal 

X    

MSc. María Fernanda Cornejo X    
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Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor alcalde por 

mayoría se aprueba la moción presentada por el señor concejal Raúl Pérez. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Muchas gracias señorita 

Secretaria tenga la bondad el siguiente punto del orden del día. 

 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización 

señor alcalde. 

 

5. CONOCIMIENTO DEL MEMORANDO NRO. GADMCM-DFL-OOPP-2024-0054-M, 

DE FECHA 10 DE JUNIO DE 2024, SUSCRITO POR EL ING. DIEGO FERNANDO 

LOACHAMIN CHANO, DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS DEL GOBIERNO A.D. 

MUNICIPAL DEL CANTÓN MEJÍA, QUE CONTIENE EL “INFORME DE 

Loayza 

Concejala 

Ing. Vicente Ludeña Camacho 

Concejal 

X    

MSc. Wilson Gonzalo Castillo 

Hinojosa  

Concejal 

   X 

Tnlgo. Jorge Alberto Carpio  

Concejal 

X    

Ing. Mayra Pillajo Chilig 

Vicealcaldesa 

X    

Tnlgo. Wilson Humberto 

Rodríguez Vergara  

Alcalde 

X    

TOTAL DE LA VOTACIÓN 07 00 00 01 
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CONOCIMIENTO DE AVANCE DEL PROYECTO “ASFALTO DE LA CALLE 

ATACAZO – 1ERA FASE EN LA PARROQUIA DE UYUMBICHO”. 

 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Hasta ahí el punto 

señor Alcalde. 

 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Muchas gracias señorita 

Secretaria, señor Director tenga la bondad de subir al atril para darle toda la información 

pertinente a los señores Concejales. 

Ing. Diego Fernando Loachamin Chano, director de Obras Públicas, manifiesta: 

Señor Alcalde, señoritas Concejales, señores Concejales, Procurador Síndico, 

Secretaría General, señorita Prosecretaria, compañeros Directores, ciudadanía del 

cantón Mejía que nos mira por las redes sociales buenos días, me permito poner en 

conocimiento del informe GADMCM-OOPP-ATACAZO-2024-112-I, es muy importante 

destacar el trabajo que se viene realizando en el proyecto Atacazo en la parroquia de 

Uyumbicho ya que estos estos trabajos ayudan a dinamizar lo que es la economía y 

demás, una descripción breve de los trabajos que se está implementando en lo referente 

al proyecto es la reposición del adoquín cambia cambio de la red de agua potable, 

cambio de alcantarillado, acometidas, el mejoramiento de iluminación, movimiento de 

tierras conformación de sub base, el alcance del proyecto el alcance del proyecto tiene 

como objetivo el asfalto de la calle Atacazo, primera fase en la parroquia de Uyumbicho, 

iluminación, señalación, señalética, mejoramiento del sistema de alcantarillado, 

mejoramiento del movimiento de la pileta y el acceso a la par como objetivo general 

tenemos realizar el asfaltado objetivo específico, es mejorar el nivel de conectividad, 

mejorar la imagen de los varios y la calidad de vida, cubrir los requerimientos de 

infraestructura vial de la parroquia de Uyumbicho, datos técnicos del proyecto y mención 

el monto del proyecto asciende a $513.824,53 la longitud de intervención es 701 m el 

plazo de ejecución es 150 días, inicio contractual es del 5 de abril del 2024, la fecha de 

finalización es del 1 de septiembre 2024, actividades relevantes del proyecto, con una 

longitud aproximada de 225 m de longitud, se hizo un cambio total del área de agua 

potable, un cambio total de la red de alcantarillado, el retiro de adoquín de 5.900 m2, 

movimiento de tierras 5.300 m3, una sub base de 1.269 m3, una subasta de 3587 m3 

un asfalto de imprimación de 15.771.09 litros una calzada de asfalto de 9 m de ancho 

de 701.19 m, unos bordillos de hormigón simple de 1.428 m, aceras en hormigón simple, 

un área correspondiente a 2103,57 estructuras del muro de gaviones 85 m3 al 

asentamiento del parque 200 m2, sistema de energía eléctrica tenemos un avance a al 

corte de este informe del 10% en estado de avance de planillas de pago la planilla 

número uno está en trámite de pago, la planilla número dos está en revisión, como 

conclusiones se realizó la falta de la calle Atacazo, presentando un avance del proyecto 
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asfaltado de la calle Atacazo primera fase en la parroquia hay un bicho al corte de este 

informe del 81.99% la ejecución del rubro bordillos alrededor de 1.4 km hormigón en 

aceras 2113,57 tengo un porcentaje de ejecución de 71.31, mejorando el confort y la 

seguridad de las calles, se tiene un porcentaje de avance superior a lo programado por 

ende la culminación de los trabajos de la fecha programada va a ser antes de la fecha 

contractual que es el primero de septiembre, pues en ese sentido me permito incluir 

ciertas acotaciones, ya que este proyecto dinamiza todo lo que es la parroquia de 

Uyumbicho teniendo estos espacios que van a vincular con la sociedad, ya que se 

interviene, es un proyecto integral que corresponde a aceras, bordillos, parque y 

parques y demás hasta intervención, señor Alcalde. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Muchas gracias señor 

Director de Obras Públicas también queridos señores concejales comunicarles qué esta 

obra se ha hecho con el apoyo de todos ustedes, aquí no es solo el Alcalde, sino el 

Concejo en su pleno que ha dado todo el apoyo, de antemano agradecerles a todos 

ustedes estas obras son obras muy bien estructuradas, donde que no solo hemos hecho 

el asfalto, hemos socializado, hemos llegado a acuerdos para entregar lo que es agua 

potable, alcantarillado, veredas, muro de gaviones, hemos rescatado las partes de la 

entrada de Uyumbicho que estaban totalmente abandonadas, sucias y hoy se ha 

construido un parque ecológico, toda la estructura también y que está a la entrada de  

Uyumbicho lo hemos pintado igual en estos días estamos poniendo lámparas para que 

haya una buena visibilidad dentro de la noche, así que esta obra recalcarles a los 

ciudadanos que es un compromiso de esta administración agradecemos a ustedes 

infinitamente señores Concejales por todo el apoyo, el punto de orden está en 

consideración señores Concejales. Tengo la bondad señor Concejal Jorge Carpio. 

Tnlgo. Jorge Carpio, concejal, manifiesta:  Gracias señor Alcalde muy buenos días 

con la comunidad mejiense que nos ve a través de los medios de comunicación y de la 

página oficial del Gobierno Municipal un saludo a la señorita Asesora, a los señores 

directores, a la señorita Vicealcaldesa, compañeras y compañeros Concejales, señorita 

Prosecretaria, señor Alcalde, señorita Secretaria, señor Procurador muy buenos días a 

los medios de comunicación, como coordinador de la parroquia de Uyumbicho y pues 

aplicando lo que la normativa y lo que me faculta la ley como fiscalizador tuve la 

oportunidad la semana anterior de asistir cumpliendo con todos los parámetros que 

exige la normativa, me puse en contacto con el señor Director como administrador de la 

del contrato, el Fiscalizador, el Contratista, el Presidente del GAD parroquial de 

Uyumbicho procedimos  a realizar la inspección correspondiente a la a la construcción 

de esta que de dar el detalle del señor Director me place de sobremanera pues saber 

de que existe empresas que trabajan con toda la dedicación y cumpliendo la normativa 

legal vigente hemos visto de que a más de asfalto que se tiene está ya casi terminado 
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en el sector también se ha hecho lo correspondiente al alcantarillado, a las cunetas, a 

los bordillos e inclusive en la primera curva, tomando de referencia la avenida de la 

General que conduce a al cantón Rumiñahui y también se ampliaron de acuerdo a las 

versiones tanto del Fiscalizador como del Contratista y el Administrador se ampliaron 2 

m de esta vía, se construyeron unos muros de gaviones en donde que el desfogue de 

las aguas servidas y las aguas lluvias así como también la parte donde está ubicado la 

imagen de San Cristóbal también se arregló el parque de ahí del sector la iluminación, 

el rótulo se hizo el correspondiente mantenimiento considero de que la parroquia de 

Uyumbicho y el cantón Mejía se merece este tipo de obras y como decía pues es muy 

placentero el poder estar en vigilancia de las obras que se vienen realizando, en ese 

sentido sí quiero hacer público la felicitación como digo al contratista y a todo el equipo 

técnico del Gobierno Municipal que ha estado muy pendiente que inclusive de acuerdo 

a lo que establece el tiempo del contrato se han acortado los días y es muy importante 

porque esta querida parroquia Uyumbicho está próxima a festejar sus fiestas de 

parroquialización y por ende pues la afluencia de público a este sector va a ser de mejor 

agrado al tener esta vía de acceso principal a la parroquia en buenas condiciones, razón 

por la cual el señor Alcalde y compañeros Concejales me permito elevar a moción dar 

por conocido el Memorando No. GADMCM-DFL-OOPP-2024-0054-M de fecha 10 de 

junio del 2024 suscrito por el Ing. Diego Fernando Loachamin, director de Obras 

Públicas del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Mejía qué 

contiene el informe de conocimiento de avance del proyecto de asfalto de la calle 

Atacazo, primera fase de la parroquia Uyumbicho, Hasta ahí la moción señor Alcalde. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Gracias señor Concejal antes 

de pedir el apoyo quisiera a los medios de comunicación que lo pasen el video para que 

vean los ciudadanos y los señores Concejales como está actualmente esta obra tenga 

la bondad. Gracias por el video como les comentaba anteriormente aparte de eso 

estamos reconstruyendo totalmente el UPC de Uyumbicho está listo las viceras de las 

paradas también es una obra sumamente completa creo que a través del señor Concejal 

Jorge Carpio, que es representante de la parroquia Uyumbicho les va a invitar a todos 

ustedes a una inspección y pienso que la otra semana porque ya en quince días 

comienza las festividades de Uyumbicho y es un compromiso de nosotros entregar 

totalmente terminado esa obra en 65 días tenga la bondad señorita concejal María 

Fernanda Cornejo. 

MSc. María Fernanda Cornejo, concejala, manifiesta: Muchas gracias sí, gracias 

compañeras, bueno, en hora buena por la parroquia de Uyumbicho que se ve en estas 

obras estos avances la gente se lo merece y más aún si se ha terminado o está por 

terminar la obra que ha estado prevista para 150 días y en 60 días está por culminar 

eso es eficiencia y me alegra mucho por ellos, porque también se están preparando 
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para recibir a propios y extraños para sus fiestas que son muy, muy sonadas y muy 

queridas en el cantón, también señor Alcalde aquí se había retirado un adoquín 

esperando y también proponiendo que estos adoquines se den una buena reutilización 

en las partes que se necesitan y no se ocupen en bienes inmuebles privados como se 

le hizo anteriormente. Muchas gracias.  

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Sí señorita Concejala ya le 

doy la palabra señorita Mayra Tasipanta, miren para contestarle su respuesta, ustedes 

saben que lo que hacemos nosotros es que los bienes públicos no se pierdan el 50% 

de los adoquines se entregó al Gobierno Parroquial de Uyumbicho y el 50% fue 

trasladado a una plaza de productores de aquí de Gobierno Cantonal y nosotros 

totalmente hemos acabado ya las plataformas y el comedor con esos adoquines no se 

ha desperdiciado absolutamente nada creo que ahí estuvieron ustedes señores 

Concejales, verificando esa obra están hechas las plataformas estuvo la Vicealcaldesa, 

señor Vicente Ludeña el señor Raúl Pérez y creo que la mayoría de ustedes, entonces 

aquí los bienes públicos pues se a reutilizado y esto es beneficioso para el desarrollo 

del cantón Mejía es lo que le puedo contestar a su pregunta señorita Concejal, tenga la 

bondad señorita concejal Mayra Tasipanta . 

Arq. Mayra Tasipanta Caiza, concejala, manifiesta: Gracias señor Alcalde si 

justamente a incluso se adoquín está ya colocado, había yo siempre voy los lunes a la 

plaza de productores para ver cómo están  los procesos de allá y justo había visto ese 

adoquín y me parece muy importante que nosotros podamos reutilizar esos procesos, 

señor Alcalde yo primeramente quiero enfatizar y agradecer más bien el trabajo del 

señor Director, personalmente he visto esas ganas, ese empuje, esa amabilidad que 

tiene con la ciudadanía de trabajar, yo he conocido y conozco muchos compañeros aquí 

mismo en el Municipio que justamente ayer y estaba en planificación y había una 

compañera que le decía a un usuario vuelva a ingresar nuevamente el trámite, o sea, 

pero por qué debe ingresar nuevamente el trámite cuando el error fue nuestro del 

Municipio, entonces a veces hay técnicos que no quieren ayudar y no tienen esa 

voluntad de ser servidores públicos, pero yo personalmente he visto el trabajo estos 

meses que estaba el señor Director y yo he mandado muchos documentos directos 

donde me han contestado, donde se ha estado dando solución y yo creo que ese es la 

voluntad de poder servir a la ciudadanía de poder trabajar, de tener esa concepción de 

que nosotros somos servidores públicos y todos los procesos ya se han estado 

contestando, hemos estado trabajando y yo creo que esa esa voluntad es digno de 

reconocer y que estos proyectos, por ejemplo, como este tema porque esto ya venía 

desde hace mucho tiempo que no se podía hacer, entonces que esto se siga replicando, 

que no cometamos los mismos errores que hemos hecho anteriormente, como yo 

mencionaba el anterior punto de que direccionamos o de que no tengamos ese empuje, 
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yo creo que eso es importante y que una de estas obras la terminemos pronto  y eso 

debería ser como un empuje para todos los proyectos que nosotros tenemos y yo sí 

reconozco, yo creo que es la primera obra que he visto en este municipio desde que 

estoy que se ha terminado y se está concluyendo de la mejor manera, yo he estado tres 

veces en ese proyecto, he visto también la maquinaria del GAD de Uyumbicho también 

preocupado de la ciudadanía porque quieren saber cómo se está haciendo, porque hay 

un Uyumbicho es bastante en trabajador y observador en el tema de las obras, 

justamente estuve hace una semana que van a ser incluso el arreglo de donde está el 

Santo San Cristóbal de Uyumbicho, entonces yo creo que ahí va a quedar muy, muy 

bien, yo creo que estuve hace una semana más o menos, incluso había regresado de 

una reunión de una delegación que tuve y justamente usted me delego desde luego y 

venía y en la noche incluso estaban trabajando, entonces yo creo que hay que cumplir 

sobre todo con los tiempos, nada más quiero hacer una puntualización señor Alcalde 

hemos tenido algunos inconvenientes con el tema de pagos de planillas entonces yo si 

solicito señor Alcalde, que por su intermedio se pueda no en este proyecto porque dice 

que la primera planilla está ya pagada algo así y la segunda se está como para pagar, 

pero hay muchos proyectos que no sé si a  donde usted le llega una noticia y vienen los 

proveedores de nosotros que no se pagan las planillas, yo estaba leyendo el tema de 

planillas de aquí tenemos proyectos del 2019, 2020, 2021 que no se pagan planillas, 

entonces porque se cambió el administrador de contrato, porque salió una persona, 

porque financiero de un punto que está mal y tiene que volver a repetirse, pues yo creo 

que hay que ser más eficientes para el tema de pagos de planillas y que esta obra, por 

ejemplo, si el proveedor nos está cumpliendo a nosotros también hagamos ese esfuerzo 

para cumplir con el pago de las planillas como Municipio, eso nada más como una 

observación porque a nosotros como fiscalizadores nos llega, creo que es siempre de 

que no se no se cumplen con los pagos de las planillas, entonces eso nada más creo 

que estos proyectos es muy importante que se tengan en el Concejo Municipal para que 

la ciudadanía conozca el avance de los proyectos que se está realizando y creo que 

sobre todo para la parroquia de Uyumbicho es pero creo que es muy importante y muy 

satisfactorio que tengan esta obra, eso nada más y apoyo la moción del compañero. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Muchas gracias también 

recordarle y contestando a su pregunta, yo he pedido a la dirección financiera que todos 

esos rubros que se adeuda a contratistas que ya han cumplido con su obra y eso lo 

hago público aquí está la señorita directora, yo he pedido que se cumpla, que sin duda 

también tienen que entregar la documentación que ellos piden, pero yo he pedido que 

esto no se haga burocrático, si existen los recursos ya cumplido y ha entrado 

fiscalización pido de favor que eso se dé inmediatamente, bueno, hay una moción del 

señor concejal Jorge Carpio, existiendo el apoyo de la Arq. Mayra Tasipanta señorita 

Secretaria tenga la bondad de elevar a votación. 
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Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización 

señor Alcalde, señor Alcalde, señoritas Concejalas, señores Concejales quien esté a 

favor de la moción presentada por el señor Concejal Jorge Carpio, por favor levante la 

mano. 

CUADRO DE VOTACIÓN 

MIEMBROS DEL CONCEJO 

MUNICIPAL  

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

EN 

BLANCO 

AUSENTES 

Arq. Mayra Alejandra Tasipanta 

Caiza 

Concejala 

X    

MSc. Raúl Alfredo Pérez Ayala 

Concejal 

X    

MSc. María Fernanda Cornejo 

Loayza 

Concejala 

X    

Ing. Vicente Ludeña Camacho 

Concejal 

X    

MSc. Wilson Gonzalo Castillo 

Hinojosa  

Concejal 

   X 

Tnlgo. Jorge Alberto Carpio  

Concejal 

X    

Ing. Mayra Pillajo Chilig 

Vicealcaldesa 

X    

Tnlgo. Wilson Humberto 

Rodríguez Vergara  

X    
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Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor alcalde por 

mayoría se aprueba la moción presentada por el señor Concejal Jorge Carpio. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Muchas gracias señorita 

Secretaria tenga la bondad el siguiente punto del orden del día. 

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Con su autorización 

señor alcalde. 

 

6. HIMNO AL CANTÓN MEJÍA 

[El Himno al cantón Mejía es coreado por todos los presentes]. 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Señorita secretaria tenga la 

bondad siguiente punto del orden del día.  

Abg. Katerine Baquero Aldaz, secretaria general, manifiesta: Señor Alcalde no 

existen más puntos para la sesión ordinaria del día de hoy.  

Tnlgo Wilson Rodríguez Vergara, alcalde, manifiesta: Muchas gracias señorita 

Secretaria, siendo las 10h01 doy por clausurado esta reunión. Muchas gracias a todos 

ustedes señores Concejales.  

 

 

 

Tnlgo. Wilson Rodríguez Vergara                         Abg. Katerine Baquero Aldaz 

ALCALDE DEL GOBIERNO    SECRETARIA DEL CONCEJO 

G.A.D. MUNICIPAL DEL     MUNICIPAL DEL CANTÒN 

CANTÓN MEJÍA                           MEJÍA.  

 

 

 

 

Alcalde 

TOTAL DE LA VOTACIÓN 07 00 00 01 
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RAZÓN DE APROBACIÓN DEL ACTA. - La presente acta fue aprobada por el Concejo 

del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Mejía, en sesión 

ordinaria del 20 de junio de 2024.-CERTIFICO 

 

 

 

Abg. Katerine Baquero Aldaz 

SECRETARIA DEL CONCEJO 

GOBIERNO A.D MUNICIPAL 

 DEL CANTÒN MEJÍA 

 


		2024-07-03T16:16:24-0500


		2024-07-03T16:17:02-0500


		2024-07-03T16:41:04-0500




